

Podcast todas las memorias, todas.

Nombre: «¿Qué le digo yo? Ya no se sabía qué dolía más». Una conversación sobre el informe sicosocial – Episodio 02

Producción: Centro Nacional de Memoria Histórica

Locución: En este episodio de Todas las memorias todas, continuamos con Maritza Villarreal, investigadora del CNMH, quien lideró el desarrollo investigativo para dar a la luz el informe «¿Qué le digo yo? Ya no se sabía qué dolía más». Daños, afectaciones psicosociales y recursos de afrontamiento en víctimas y sobrevivientes de violencia paramilitar en Colombia. Maritza, ya hablamos de los hallazgos, los objetivos, pero hay algo que nos preguntamos, y que se preguntan los que ya vienen conociendo el informe por qué solo de las estructuras paramilitares y no de todos los demás grupos armados.

Maritza Villarreal audio 07

Locución: Maritza, que cosas alteraban ese discurso, ese orden hegemónico de los paramilitares y que además se convirtió en lo que se llama vulnerabilidad psicosocial.

Maritza Villarreal audio 08

Locución: Pero este informe Maritza, hay que hablar del soporte legal que tiene el CNMH para llevar a cabo todo este proceso porque nos parece importante mencionar

Maritza Villarreal audio 09

Locución: Pero, Maritza, en el marco de esta normatividad y de ese mecanismo, cómo entra a formar parte el CNMH y por supuesto todos los procesos de memorias.

Maritza Villarreal audio 10

Locución: Todo esto ha sido muy interesante. Maritza, pero, el CNMH ha publicado muchos informes, pero este en particular por qué es importante para las víctimas del conflicto de estos grupos paramilitares.

Maritza Villarreal audio 11

Locución: Esto es muy importante, esclarecer la verdad, y que este informe tenga también este objetivo, es esencial para la construcción de paz del país. Maritza, destaquemos alguno o algunos de estos testimonios que se lograron recoger en este informe.

Maritza Villarreal audio 12

Locución: Maritza, qué importante tiene este informe para la sociedad, quienes pueden consultarlo, porque la sociedad colombiana debe conocerlo.

Maritza Villarreal audio 13

Locución: Maritza Villarreal, investigadores del CNMH, gracias por compartir con nosotros el informe de daños psicosociales y esperamos seguir hablando de estos temas aquí en este podcast.

Maritza Villarreal audio 13

Locución: «¿Qué le digo yo? Ya no se sabía qué dolía más». Daños, afectaciones psicosociales y recursos de afrontamiento en víctimas y sobrevivientes de violencia paramilitar en Colombia, daños psicoemocionales, morales, en el proyecto de vida y los socioculturales, donde se analizaron 14 informes previos y alrededor de **99 entrevistas grupales e individuales** con las víctimas de, por lo menos, 16 estructuras paramilitares.

Locución: Consulten el informe en centrodememoriahistorica.gov.co. hasta pronto.